



はちまん山

学校だより 令和7年12月26日

みどりの学び舎

世田谷区立八幡山小学校 校長 林田 孝子



「起業家教育プログラム」を通して

校長 林田 孝子

2学期の終業式を迎えました。今学期はインフルエンザの流行があり、11月の学習発表会では半分の学年が当日の発表ができず、12月の保護者会の際の発表になりました。ご都合をつけてご参観くださいました皆様、ありがとうございました。また、11月の発表の際にいただいた「子どもたちへのメッセージ」につきましては、ごく一部ではありますが各階の廊下に掲示し、子どもたちに見てもらいました。温かいお言葉、励みになりました。

今年の学習発表会では、6年生が総合的な学習の時間「八幡山小65周年プロジェクト」（起業家教育プログラム）で取り組んだことを発表しました。まず、「起業家」の方から「起業について」の話を聞き、起業に対するイメージをふくらませました。そして、今年は八幡山小学校創立65周年なので自分たちで会社を設立、記念のキーホルダーを作り販売し、65周年をお祝いすることを目標としました。会社（グループ）を編成し、それぞれの得意を生かして社長、仕入れ担当等役職も決めました。

キーホルダーを作るためには材料を購入する資金が必要です。何をどのくらい仕入れるのか、そうすると売り上げはいくらになるのか等計画を立て、融資を受けるために実際に楽天銀行の担当の方に自分たちの事業計画の説明をしました。すると、商品のコンセプト、誰に買ってもらうのか、宣伝の方法・内容等、様々な角度から質問や指摘を受け、なかなか融資の許可が下りない会社もありました。限られた時間内に何とか融資を受け材料を仕入れないといけないため、子どもたちは真剣な表情でした。市場調査なども行い、商品を買ってくれるお客様の求めていることもよく考え、商品に生かしました。

学習発表会では、6年生のオリジナル劇とともに、各会社のキーホルダーのプレゼンテーションと販売を行いました。子どもたちへのメッセージ（保護者アンケート）にも「（感染症対策のため）6年の保護者のみの参観になってしまったので、キーホルダーの売れ残りが出てしまったのではないか」と心配の声をいただきました。実際に売れ残ったり、赤字になってしまったりした会社もあり、後日銀行の方に決算報告をする際、「例えば、半額にして販売しようとするなど、借入金を返済するために、少しでも売り上げを伸ばそうとする努力をしただろうか。取引先に誠実な姿勢を見せることが大切」と指摘を受けた会社もあったようです。苦労なくキーホルダーが完売してしまっていたら、子どもたちは完売して嬉しいと思うかもしれません、このような学びは得られなかったと思います。

6年生全体としては、利益が発生したため、実行委員の子どもたちを中心に「売上金を何に使うか」を考えたそうです。そして、体育で「ティーボール」をしているときに使っている「ティー」（ボールを置いて打つための台）が古くなっているのでこれを新しくしたら、学校のみんなの役に立つのではないかと考え、「ティー」を買うことになりました。終業式で6年生から全校児童に「大切に使ってください」というお知らせがありました。

今回の起業家教育を通して、起業においても「自分のことを知り、自分のよさを生かす」「人の求めていること、思いを考える」「誠実である」ことが大切であるなど、子どもたちがこれから自分の生き方を考えるよい機会になったのではないかと思います。特に6年生の保護者の皆様には、キーホルダー購入を含め、子どもたちを応援してくださりありがとうございました。

現在の感染症の状況は比較的落ち着き、学期末を迎えることができました。引き続き体調管理、事故やけが等に気を付けて、皆様よい冬休みをお過ごしください。2学期も様々な面からご支援、ご協力いただきありがとうございました。



「ティー」についてお知らせをする様子↑

～1月の主な行事予定表～

日	曜日	学校行事等	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	元日						
2	金							
3	土							
4	日							
5	月							
6	火							
7	水	冬季休業日終						
8	木	始業式 短縮時程4時間授業 計測(5・6年生)	4	4	4	4	4	4
9	金	給食開始 短縮時程 計測(3・4年生)	5	5	6	6	6	6
10	土							
11	日							
12	月	成人の日						
13	火	学年朝会 安全指導日 計測(1・2年生) 委員会活動 「なかよし」リーダー会議 中休み (6年生)	5	5	5	6	6	6
14	水	短縮時程4時間授業	4	4	4	4	4	4
15	木	児童集会	5	6	6	6	6	6
16	金	金スポ すまいる後期後半指導始	5	5	6	6	6	6
17	土	土曜授業日 学校公開始 書き初め展始 学校運営委員会	4	4	4	4	4	4
18	日							
19	月	全校朝会 原爆先生(6年生)5・6校時体育館(保護者参観可)	5	5	5	6	6	6
20	火	読み聞かせ 学校公開終 クラブ活動 なかよし学級(昼ロング遊び)	5	5	5	6	6	6
21	水		4	5	5	5	5	5
22	木	体育朝会(ランランランニング始) 書き初め展終了 三味線体験(4年生)	5	6	6	6	6	6
23	金	振替休業日(土曜授業日)						
24	土							
25	日							
26	月	全校朝会 4時間授業	4	4	4	4	4	4
27	火	読み聞かせ	5	5	5	5	5	5
28	水	短縮時程4時間授業 1年1組のみ5時間授業(研究授業のため)	4	4	4	4	4	4
29	木	児童集会(保健委員会発表集会)	5	6	6	6	6	6
30	金	新1年保護者会 4時間授業(1・2年生)	4	4	6	6	6	6
31	土							
2月1日	日	雨水貯水槽清掃 断水予定						
2月2日	月	あいさつ週間(6年生)	5	5	5	6	6	6
2月3日	火	読み聞かせ 委員会活動 「なかよし」リーダー会議 中休み(5年生)	5	5	5	6	6	6
2月4日	水	短縮時程4時間授業	4	4	4	4	4	4

※1月は、予告なしの避難訓練があります。

各学年のお知らせ

1年

★健康カード

13日(火)に計測があります。体育着を持たせてください。結果が記載された健康カードを持ち帰ります。サインをして提出させてください。

★材料用意のお願い

- ・生活科「ふゆとともだち」でおもちゃを作ります。以下の材料を13日(火)まで持たせてください。

- 紙コップ(2個)
- 紙皿(4枚)
- ストロー(2本)

★研究授業について

・1月28日(水)、1年1組にて校内研究授業を行います。1組のみ5時間授業で14時10分下校、2組・3組は4時間授業で13時5分下校です。ご承知おきください。

2年

★計測について

1月13日(火)に計測を行います。体育着を忘れずに持たせてください。髪の毛が長い場合は、身長を測る際に髪の毛が邪魔にならないような髪型で登校させてください。

★生活科の学習について

生活科「広がれわたし」の学習で、この1年で成長した自分のことを調べる活動を行います。その活動のなかで、ご家庭でインタビューを行う予定です。ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

3年

★幼保小交流について

3学期は、松沢保育園の3歳のおさんと交流を予定しています。12月には、「3歳ってどんな様子?」を考えたり、園長先生に話を聞いたりしました。2月の交流では、相手意識をもち楽しく関わることができます。○1月26(月)に松沢保育園を訪問し、3歳の子どもたちの様子を見学する予定です。

★計測について

1月9日(金)に計測を行います。体育着を忘れずに持たせてください。髪の毛が長い場合は、身長を測る際に邪魔にならないような髪型で登校させてください。

4年

★計測について

1月9日(金)に計測を行います。体育着を忘れずに持たせてください。髪の毛が長い場合は、身長を測る際に邪魔にならないような髪型で登校させてください。

★席書会(書き初め)

1月9日(金)5・6校時に体育館において、席書会(書き初め)を学年で行います。習字道具、新聞紙を必ず持たせてください。

★煙中訓練

1月の避難訓練では、テントの中に模擬の煙を充満させ、安全に避難する方法を体験する煙中訓練を行います。人体に無害な煙を使用しますが、喘息等で体験を見合わせる場合は、13日までに連絡帳にて担任にお知らせください。1月の避難訓練は実施日の予告なしで行います。

★三味線教室

1月22日(木)

桜上水にある傳燈樂舎の方を講師に迎え、三味線を聞いたり、弾いたりする体験をします。

5年

5年生の3学期は、6年生から最高学年のバトンを引き継ぐ時期となります。なかよし学級の活動や、卒業式の練習を通して、どんな6年生になりたいのかを考えながら、自分たちの振る舞いを見直していってほしいと思います。学校をよりよくするためには、すんで行動することができるよう、励ましていきます。

★計測について

1月8日(木)に計測を行います。体育着を忘れずに持たせてください。髪の毛が長い場合は、身長を測る際に邪魔にならないような髪型で登校させてください。

★書き初め

5年生は書き初めをクラスごとで行います。8日(木)に、習字道具、書き初めの手本、新聞紙、雑巾を必ず持たせてください。実施日は、学級ごとにお知らせします。

6年

6年生の3学期は、小学校生活の総まとめの学期です。3月には、卒業を迎えます。子供たちには、新年を迎えた新鮮な気持ちを忘れずに、自分のめあてに向かい、得意なことを伸ばし、苦手なことを一つでも乗り越えられるように努力をしてほしいと思います。充実した日々が過ごせるよう励ましていきます。

★計測について

1月8日(木)に計測を行います。体育着を忘れずに持たせてください。髪の毛が長い場合は、身長を測る際に邪魔にならないような髪型で登校させてください。

★原爆先生19日(月)

1月19日(月)5・6校時
講師の先生をお招きして、原子爆弾のことについてお話を聞いていただきます。保護者の方の参加も可能です。ぜひお越しください。

1月の生活指導

生活指導主任

◎今月の生活目標 『感謝の気持ちをあらわそう』

- ◆その場に合わせて、気持ちのよいあいさつをしよう
- ◆心のこもった言葉づかいをしよう
- ◆お礼の気持ちを言葉や行動であらわそう

「おはようございます」「ありがとうございます」「ごめんなさい」などの言葉は、人と人との心をつなぐ言葉です。気持ちを込めて伝えれば、お互いの心がポカポカと温かくなります。特に「ありがとう」は、相手の心を優しく包んでくれる言葉です。

普段、当たり前と思って気持ちを言葉で伝えていないということはないでしょうか。今月は、改めて、自分の感謝の気持ちを相手に伝えることを意識して取り組みます。伝えることで相手の心を温かくするだけでなく、自分自身も感謝する心が育ちます。明るく幸せな気持ちで、新しい年をスタートできるようにしていきたいものです。

1月の人格の完成をめざして

今月のテーマは「感謝」です。私たちを見守り支え、育ててくれている人たちに感謝の気持ちを伝えましょう。

書き初め展

文化的行事委員会担当

1月17日（土）から22日（木）まで、校内書初め展が開催されます。国語科「書写」の学習の成果を発表し鑑賞し合うことを通じて、児童の学びを深め、豊かな心を育むことをねらいとしています。保護者皆様も鑑賞が可能ですので、児童の頑張りをぜひご覧ください。

＜参観可能時間＞（来校証を必ず着けてから入校ください）

17日（土）：8時10分～12時15分

19日（月）、20日（火）：午前中、15時15分～16時30分

21日（水）：14時30分～16時30分

22日（木）：15時15分～16時30分

鳥山地区あいさつキャンペーン

8:00までに登校し、8:10から
あいさつを行います。

1月13日（火）6年生

1月14日（水）5年生

1月15日（木）4年生

1月16日（金）3年生

1月21日（水）2年生

1月22日（木）1年生

